
A presidente do SINDISPGE, Sabrina Oliveira Fernandes, e o presidente da
Apergs, Carlos Henrique Kaipper, assinaram, no dia 27, parceria para estender
aos Filiados do Sindicato a adesão ao plano de saúde Unimed Unimax
Privativo e demais benefícios. A medida possibilita agregar segurança e
qualidade de vida aos Servidores. 

As conversas com a atual Diretoria Executiva da Apergs foram iniciadas ainda
na gestão anterior do Sindicato. Participaram da solenidade os Diretores do
SINDISPGE, Thiago Testa e Lucas Wickert, e pela Apergs estiveram presentes
Roselaine Rockenbachn, secretária-executiva, Frederico de Sampaio Didonet,
coordenador do Departamento de Assistência à Saúde (DAS), e Sandra Maria
Lazzari, membro do DAS e do Núcleo dos(as) Aposentados(as).

Não se trata tão somente de uma tabela competitiva inerente a um dos
melhores planos de saúde do Estado, com abrangência nacional, e sim de
uma aproximação relevante que denota a unidade e a força de uma
instituição reconhecida pela excelência na representação e na defesa do
Estado e do interesse público, que economiza aproximadamente R$ 1 bi/ano,
colaborando com as políticas públicas e servindo à sociedade gaúcha. 

Somos todos PGE-RS. Orgulhemo-nos e valorizemo-nos. 

/ OUTUBRO DE 2022

SINDISPGE ASSINA CONVÊNIO DE PARCERIA
APERGS-UNIMED
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Para desfrutar de mais esse benefício, é necessário ser filiado ao SINDISPGE.
Confira alguns pontos importantes do plano de saúde da Unimed.

Carência 
Não haverá carência de Unimed para Unimed.
Para os demais planos de saúde, o período varia de acordo com a portabilidade
via ANS.

Adesão 
Para aderir, basta comprovar filiação junto ao SINDISPGE perante a Apergs e
seguir com as orientações estipuladas.
Os valores para cada faixa etária constam na tabela divulgada tanto para titular
quanto para dependentes legais.

Dúvidas
Na Apergs, falar com Matheus: (51) 99760.8168 ou convenios@apergs.org.br .
No SINDISPGE, falar com Athos: (51) 99685.8286 ou sindispge@sindispge.org.br .
Central de Relacionamento Unimed: 4004-2040 
SOS Unimed: 0800 707 0007

O PLANO DE SAÚDE UNIMED UNIMAX PRIVATIVO
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Listamos os deputados eleitos para o parlamento gaúcho, separados por
partido, em ordem decrescente, incluindo o número de votos de cada um.

Nossa intenção é seguir acompanhando a atuação de cada deputado,
especialmente nos temas sensíveis ao funcionalismo público.

PARA ACOMPANHAR A ASSEMBLEIA

Durante atividade na Assembleia Legislativa, a presidente do SINDISPGE,
Sabrina Oliveira Fernandes, encontrou a deputada estadual Luciana Genro. A
dirigente aproveitou para parabenizar a parlamentar pela expressiva votação
obtida no dia 2. A deputada do PSOL foi a segunda mais votada do parlamento
gaúcho, com 111.126 votos. Luciana reforçou que a porta do gabinete está sempre
aberta para os Servidores da PGE-RS e que todos podem contar com ela na
defesa do funcionalismo público do Estado.

AÇÕES PARA O FUNCIONALISMO
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No dia 7, a presidente do
SINDISPGE, Sabrina Oliveira
Fernandes, participou de um
encontro no Sindjus para avaliar as
eleições em nível estadual e
federal. Mais de 15 entidades
sindicais estiveram na reunião e
abordaram conteúdos para
conversar com candidatos e
colegas Servidores. O encontro
definiu uma convergência de ideias
para união das categorias em
defesa do serviço público,
reforçando a importância das
carreiras  de estado para  promover 

REUNIÃO PARA AVALIAR ELEIÇÕES

No dia 18, a Fessergs (Federação
Sindical dos Servidores Públicos no
Estado do Rio Grande do Sul)
promoveu um encontro com o
candidato a vice-governador pela
coligação Um Só Rio Grande,
Gabriel Souza. Durante a reunião,
Souza garantiu que o Poder
Executivo vai ter as portas abertas
para diálogo com os Servidores. De
acordo com ele, o Rio Grande do
Sul passa por um momento
econômico melhor e, por isso, caso
vençam as eleições no dia 30 de
outubro, poderiam avançar em
pautas do funcionalismo público,
como a reestruturação das
carreiras.

ENCONTRO COM CANDIDATO A VICE-
GOVERNADOR

o bem-estar social, reduzir
desigualdades e respeitar a
Constituição. Nesse sentido, estarão
unidos para derrubar a PEC 32
(reforma administrativa) e reforçar
a atenção dos colegas para a pauta.

Ele citou a antecipação do
pagamento do décimo terceiro
como um movimento de prestígio
para a categoria e prometeu, já no
primeiro semestre de 2023, uma
auditoria no IPE Saúde. 

No final, representantes sindicais
pediram com urgência o aumento
do Vale-Refeição. A presidente do
SINDISPGE, Sabrina de Oliveira
Fernandes, esteve no evento.
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As formas de ingresso no serviço público serão os concursos e as seleções
simplificadas, estas para vagas por tempo determinado. Só será efetivado no
cargo quem, depois de aprovado no concurso, alcançar resultados em
avaliações de desempenho e de aptidão durante período de experiência
obrigatório como fase final do certame. 

De acordo com especialistas, os reflexos disso serão sentidos mais adiante
pelos cidadãos e terão desdobramentos no acesso aos setores vitais, como
educação, saúde, pesquisa científica. A PEC 32 vai impactar no atendimento
de demais áreas que é realizado pelos Servidores Públicos dos poderes
Executivo, Legislativo e Judiciário.

Um dos setores que mais vai sentir é a educação. Na mesma linha, seguem
as questões relativas à saúde pública. A qualidade no atendimento deve
piorar e os prejuízos vão se estender para as pesquisas científicas. A proposta
abre margem para restringir a estabilidade no serviço público. Ela pode
implicar em descontinuidade da prestação do serviço público, dificuldade
de planejamento a longo prazo, rompimento do fluxo de informações.

PEC 32 VOLTA À PAUTA NO CONGRESSO
NACIONAL

O presidente da Câmara dos Deputados, Arthur Lira (PP/AL), informou, no
início de outubro, que pretende retomar a votação da Proposta de Emenda
à Constituição (PEC) 32. A medida propõe uma profunda reforma
administrativa que vai impactar Servidores e os serviços públicos. O
SINDISPGE acompanha de perto esse processo. 

A proposta altera 27 trechos da Constituição e introduz 87 novos, sendo
quatro artigos inteiros. As principais medidas tratam da contratação, da
remuneração e do desligamento de pessoal, válidas somente para quem
ingressar no setor público após a aprovação das mudanças.



Também requerem atenção
dispositivos que permitem, por trás do
discurso de efetividade, um controle
político dos cargos para fins
particulares ou eleitoreiros, e  não  com 
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OS EFEITOS DA PEC 32 

olhar para o interesse público. A medida gera insegurança jurídica quanto à
questão da paridade contributiva. A principal dúvida é a respeito da
contribuição dos Servidores, já que vai diminuir o número de profissionais
concursados em relação aos vínculos que dispensam concursos públicos.
Isso pode gerar um desequilíbrio previdenciário pela falta de novos
contribuintes. Essas despesas terão que ser absorvidas pelo tesouro,
acarretando déficit fiscal. A tendência é que os Servidores paguem essa
conta, visto que entraria na pauta a obrigatoriedade de uma contribuição
extraordinária.

Os Servidores não são contra as melhorias na gestão pública e na
implantação de mecanismos de modernização, mas o presente tema exige
tempo para discussões aprofundadas.

A Câmara dos Deputados abriu
consulta pública para que a
população se manifeste sobre a
Reforma Administrativa PEC 32.
Ressaltamos a importância da
participação de cada Servidor. Para
votar, clique aqui ou acesse em seu
navegador o link
https://forms.camara.leg.br/ex/enquet
es/2262083  .

CONSULTA PÚBLICA 

https://forms.camara.leg.br/ex/enquetes/2262083
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EQUIPE DA PGE-RS É FUNDAMENTAL PARA
PAGAMENTO DE PRECATÓRIOS
Até o começo da década de 2010, advogados e precatoristas demonstravam
incredulidade com qualquer movimentação dos legisladores para quitar as
dívidas. Existia um clima de frustração no ar entre os credores. Muitos se
referiam ao dinheiro devido pelo Estado como uma herança para os filhos ou
netos. Outros, desesperados, negociavam o aporte por 20% do valor real com
algum escritório ou empresa, para atenuar o prejuízo.

Essa realidade começa a mudar no Rio Grande do Sul em 2015 com a criação
da Câmara de Conciliação de Precatórios da Procuradoria Geral do Estado. O
setor, responsável por acelerar o pagamento da dívida do Estado com
precatoristas, surge amparado na decisão do Superior Tribunal Federal (STF)
de considerar legal o acordo direto com deságio, desde que o desconto fosse
de no máximo 40%.

“A Câmara é um reflexo dessa decisão. A partir desse momento, se cristaliza
um ambiente para fazer acordos diretos com os credores. Ainda mais que,
depois de 60 dias, o pagamento sempre é efetuado”, explica o supervisor da
Câmara de Conciliação de Precatórios da Procuradoria Geral do Estado,
Fábio Casagrande Machado.

Esq. para dir.: supervisor da Câmara de Conciliação de Precatórios da
PGE-RS, Fábio Casagrande Machado, a analista contadora e chefe da
Perícia da CCP, Rejane Dias Torres, e a analista jurídica e chefe da
Secretaria e Assessoria Jurídica da CCP, Natalie Conter Correa
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O Rio Grande do Sul possui uma dívida de R$ 17,1 bilhões distribuídos em 67
mil precatórios. Como o Estado aderiu ao Regime de Recuperação Fiscal,
proposto pelo Governo Federal, existe a obrigatoriedade de quitar esse valor
até 2029. Por isso, o trabalho dos Procuradores e Servidores da Câmara se
torna essencial dentro da gestão pública.

A virada
Foi na quinta rodada (cada negociação é colocada em numeração ordinal)
que a operação começou a ganhar corpo. Até o fim de 2017 foram 793
precatórios pagos. A média girava em torno de 70 acordos mensais. Em 2018,
os números triplicaram: ocorreu um aumento superior a 200%. Parte desse
resultado se explica pelas simplificações no processo e pelo
amadurecimento da equipe.

Os resultados continuaram a aparecer nos anos seguintes, apesar da
pandemia. É verdade que um golpe de sorte ajudou também. Muito antes
dos brasileiros escutarem a palavra Covid-19 pela primeira vez, já ocorria a
digitalização dos processos. Com isso, quando o mundo fechou as portas em
março de 2020, o setor seguiu operando sem prejudicar o ritmo.

O Governo do Estado trabalha para captar um empréstimo para turbinar a
oitava rodada. O Piratini deve obter, junto ao Banco Interamericano de
Desenvolvimento (BID), um financiamento R$ 2,7 bilhões. Conforme Fábio
Casagrande Machado, com o deságio fixo de 40%, o montante poderia
abater R$ 4,5 bilhões da dívida. “Estamos falando de mais ou menos 20 mil
precatórios”, diz.

Esse é o maior acordo de conciliação, tanto que foram chamados todos os
credores para negociar (56% manifestaram interesse). Para se ter uma noção,
o valor estimado de pagamento seria superior ao das sete rodadas anteriores,
onde foram quitados R$ 1,6 bilhões da dívida. Com o deságio, esse
pagamento já gerou uma economia de cerca de R$ 600 milhões para o
Estado. Tais números serão catapultados depois da oitava rodada.
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Equipe
A PGE-RS investiu no setor e vem colhendo os resultados. Com uma equipe
coesa e muito competente, os resultados estão sendo acima do esperado.
Atualmente, a Câmara de Conciliação conta com 10 analistas contadores,
sete analistas jurídicos, cinco procuradores e três servidores técnicos. “A
gente tem um time muito qualificado, tanto do ponto de vista técnico, como
sob o prisma de tecnologia e inovação, sempre querendo aperfeiçoar”, elogia
Machado.

Além de celebrar os acordos, os servidores da PGE-RS são essenciais para
averiguar a conformidade dos processos. Isso dá transparência e segurança
ao sistema. O supervisor explica que a equipe do setor está preparada para
cumprir esse desafio. “Aprendemos muito ao longo dos anos. Quando
começamos a operar, em 2015, era um tormento conseguir trazer as pessoas
para negociar com a gente. Tanto que investimos numa sala para fazer as
negociações. Precisávamos olhar nos olhos dos credores e dos advogados.
Não foi fácil, mas deu certo”.

Em virtude dos desafios suplantados, a equipe está concorrendo ao prêmio
Innovare. Ele tem como objetivo identificar, divulgar e difundir práticas que
contribuam para o aprimoramento da Justiça no Brasil.

Como o pagamento ocorre atualmente
Hoje, o Estado deposita 1,5% da receita corrente líquida ordinária. Metade é
destinada a credores por ordem cronológica e os outros 50% vão pro
pagamento de acordos. Também existe prioridade do pagamento dos
precatórios de natureza alimentar e de credores com doença grave, idosos
acima de 60 anos ou pessoas com deficiência. Existe a possibilidade de
encontro de contas, que é quando o precatorista possui alguma dívida com o
Estado.
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PARABÉNS, COLEGAS SERVIDORES!

Uma homenagem do SINDISPGE para todos os Profissionais de TI e
Servidores Públicos, em especial àqueles que integram a nossa categoria.
Lembre-se que o Dia do Servidor Público teve o ponto facultativo
transferido pelo Governo do Estado para a segunda-feira, dia 14 de
novembro.

O SINDISPGE VAI ATÉ VOCÊ
Os diretores do SINDISPGE Thiago Testa e Lucas Wickert percorreram
algumas das Unidades da PGE-RS, na Capital, neste mês de outubro, para
conversar com sete colegas da categoria Analista Contador. A visita serviu
para reforçar as últimas medidas do Sindicato em prol dos Filiados e dar
continuidade a aproximação, cada vez maior, do SINDISPGE com os
Servidores.

Esq. para dir.: Gerson Santos,
Márcio da Silva Walmott,
Ricardo Selbach Nasi

Thiago visitou ainda a Procuradoria
Trabalhista (PTRAB), no Centro
Administrativo, para falar com Matheu da
Silva Tavares Gomes e Daniela Milman, e o
setor de Espontâneo, onde trocou ideias
com o filiado Jairo Antônio Lemos. 

Esq. para dir.: Luciano Ifran e
Marcelo Gudolle
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Para onde caminha a
democracia? Onde ela está? Esses
foram alguns temas do Debate “A
DEMOCRACIA ESTÁ EM RISCO”,
com lançamento da 10ª Edição da
Revista Achados de Auditoria, do
Sindicato  dos  Auditores Públicos 

PARA ONDE CAMINHA A DEMOCRACIA?

NOTA DE PESAR

Cuide-se! Não deixe que a sua saúde fique esperando.
Prevenir contra o câncer de mama é um ato de amor.
Marque seus exames de rotina. Aproveita e lembra alguém
que você ama de fazer o mesmo. 

O SINDISPGE manifesta o seu profundo pesar pelo
falecimento da servidora Cinara Coelho Kanarzveski.
Deixamos aqui as nossas condolências aos familiares,
amigos e colegas.

OUTUBRO ROSA

Os servidores da TI, representados
pelos colegas Flávio Menezes dos
Reis, Tailor Zimmermann,
Rosilene Labres e Diego
Ziquinatti, reuniram-se com a
Presidente do SINDISPGE, Sabrina 

DIFERENÇA REMUNERATÓRIA

Externos (Ceape-Sindicato). O SINDISPGE participou do evento com os
Diretores Thiago Testa e Lucas Wickert, na foto, com Filipe Leiria, ao
Centro, presidente do Ceape. 

Oliveira Fernandes, e com a Procuradora-Geral Adjunta para Assuntos
Administrativos (PGAAA), Dra. Paula Ferreira Krieger, para tratar da
diferença remuneratória entre carreiras que atuam na área. Um estudo
comparativo foi elaborado pelos colegas e apresentado. A PGAAA
acolheu as manifestações e solicitou que os pedidos fossem protocolados
para o devido encaminhamento.
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Na segunda quinta-feira do mês de outubro (13/10), realizamos a nossa 9º
Reunião de Delegados. Foi um dia para trocas de forma ampla e sem
roteiros. Conversamos sobre a realidade de cada unidade que esteve
presente, o cenário político e os possíveis reflexos na escolha do novo PGE,
bem como sobre a manutenção do teletrabalho nos moldes em que já
experimentamos hoje.

ENCONTRO PARA OUVIR OS DELEGADOS

No dia 11, o Sindicato realizou sua reunião virtual com os integrantes da
Diretoria Executiva Ampliada e do Conselho Fiscal para deliberar acerca da
manifestação apresentada ao Gabinete sobre o PL 217/2022, em tramitação
na Assembleia Legislativa (Regime de Urgência). Ele trata da revisão do valor
da diárias de viagens. Na visão do Sindicato, ainda que positivo o envio do
projeto, estudos mostram que o valor não cobre os custos totais,
considerando uma média geral de gastos no âmbito do Estado. Participaram:
Sabrina Oliveira Fernandes, Lucas Wickert, Thiago Testa, Ricardo Giacomelli
Bressan, André Couto, Daniel Franco Martins, Paola Scorpio, Júlio Fontoura e
Flávio Menezes dos Reis .

DIRETORIA EXECUTIVA AMPLIADA



OUTUBRO 2022 /

Em outubro, a União Gaúcha em Defesa da Previdência Pública e Social
manteve a sua rotina de encontros semanais às segundas-feiras, sempre
com algum representante do SINDISPGE. Nesse mês, destaque para a
reunião com o vice-candidato ao Governo do Estado, Gabriel Souza, da
coligacão Um Só Rio Grande. Foram tratados assuntos cruciais para o
funcionalismo gaúcho, como Previdência, reestruturação das carreiras e
reajuste salarial das categorias. O encontro foi no dia 25, na sede da Ajuris,
em Porto Alegre, e contou com a presença de Daniel Franco Martins,
suplente da Direção do SINDISPGE.

UNIÃO GAÚCHA

No dia 31 ocorreu a nossa Reunião Ordinária mensal da Diretoria do
Sindicato com a Procuradora-Geral Adjunta para Assuntos
Administrativos, Dra. Paula Ferreira Krieger, da qual participaram os
Diretores Sabrina Oliveira Fernandes, Thiago Testa e Lucas Wickert. Foram
tratados os seguintes tópicos: Novo Plano de Carreira, Teletrabalho, 
 estacionamento no Centro Administrativo Fernando Ferrari (CAFF), jogos
do Brasil na Copa do Mundo FIFA 2022 e recesso de final de ano.

REUNIÃO ORDINÁRIA
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A Escola La Salle Dores oferece 10% de desconto aos
alunos (familiares diretos dos Filiados SINDISPGE)
que se mantiverem com frequência efetiva nos
Cursos de Educação Infantil, Ensino Fundamental e
Ensino Médio. A escola fica localizada na Rua
Riachuelo, 800 - Centro Histórico, POA. Para entrar
em contato com a instituição, ligue para (51) 3213-
9600, visite o site https://lasalle.edu.br/dores ou
envie e-mail para faleconosco.dores@lasalle.org.br

MAIS BENEFÍCIOS AOS NOSSOS FILIADOS 

Com materiais de escritório, materiais escolares e
papelaria, a Casa do Papel oferece 5% de desconto
aos Filiados SINDISPGE em suas lojas físicas, site e
televendas.

Acesse o site www.casadopapel.com.br ou ligue
para (51) 3021-7888.
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25 COLEGAS INGRESSAM NA PGE-RS

Depois de dar boas-vindas aos novos Servidores da Procuradoria-Geral do Estado do
Rio Grande Sul (PGE-RS), o diretor para Assuntos Jurídicos e Institucionais do
SINDISPGE, Thiago Testa, conversou com os colegas no dia 26. Ele apresentou os ideais
da gestão do Sindicato e algumas das principais pautas da categoria. Uma delas é o
Novo Plano de Carreira. O dirigente explicou que, embora haja uma estagnação do
Plano vigente, há um Novo Plano protocolado. "Ele estabelece uma nova perspectiva
de carreira a médio e longo prazo". Ressaltou, também, a importância da filiação para
que todos possam participar desse importante processo.

Outro tópico abordado foi o Teletrabalho. Conforme o diretor do SINDISPGE, "já existe
um decreto do Governador autorizando a referida modalidade no âmbito da
administração Direta, Autárquica e Fundacional, ao passo que o compromisso para
que a PGE-RS possa efetivamente regulamentar o Teletrabalho em execução nas
rotinas atuais ainda em 2022". O dirigente acredita na continuidade, visto que gerou
benefícios ao Estado, bem como qualidade no trabalho e de vida aos Servidores.

25 novos colegas
Uma sensação de dever cumprido. Foi dessa forma que Yago Ribeiro resumiu a posse
como Analista Jurídico na PGE-RS. Ele acrescenta que o resultado é fruto de quatro
anos de dedicação. "Vou escutar com carinho as propostas e ver se casam com as
minhas ideias. Mas antecipo que pretendo me filiar, porque considero a forma mais
viável para ampliarmos nossa voz", pontua.

O sorriso largo denuncia a felicidade da nova Servidora da PGE-RS Nayala Luchetta.
Natural de Passo Fundo, ela revela que a posse simboliza o esforço de quatro anos.
"Realização dupla: vir para Porto Alegre e assumir o cargo de Técnico Administrativo
da Procuradoria", vibra a advogada. 

Ao total, 25 novos Servidores ingressaram na PGE-RS. Sejam bem-vindos! 


